
апомним, в конце прошлого 
года жители внесли 15 предло-
жений. В финальном рейтин-
говом голосовании участвуют 
пять территорий, которые 

будут благоустроены в 2024 году. Три 
из них – сельские, о них и пойдёт речь. 

 

В Новоалексеевском планируют 
обустроить уличную библиотеку, «ум-
ную» детскую площадку и наружное 
освещение.

В центре села, рядом с администра-
цией, есть территория, нуждающаяся в 
благоустройстве. Согласно эскизу, здесь 
может появиться зона так называемого 
тихого отдыха, которую наполнят раз-
личными социальными объектами и 
озеленят. Начальник Новоалексеев-
ского СТУ Дмитрий Черных считает, 
что это имеет большое значение, так 
как на данной территории проходят 
культурно-массовые мероприятия. К 
тому же, благоустройство положительно 
скажется на общем виде села. 

Такое название придумали ново-
уткинцы для территории вокруг мемо-
риального комплекса в центре посёлка. 

ТРУБНИК
Уральский

ПЯТНИЦА12+

НОВОСТИ

Н

газета основана в октябре 1931 года14 апреля 2023 года    № 13 [8615]

В Первоуральске уже третий год выбирают территорию для благоустройства. 
На этот раз онлайн-голосование будет проходить с 15 апреля по 31 мая 
на федеральной платформе za.gorodsreda.ru. Кроме того, проголосовать
всем желающим старше 14 лет помогут волонтёры, которые будут работать 
в общественных местах. 

Здесь есть памятник сельчанам, по-
гибшим в ходе Великой Отечественной 
войны; стела, посвящённая ликвида-
торам аварии на Чернобыльской АЭС; 
якорь – как дань уважения военным 
морякам. Власти посёлка предлагают 
благоустроить пространство вокруг 
этого мемориала.

В Новоуткинске проживает пять с 
половиной тысяч жителей. Часть из 
них уже выразила своё мнение в ходе 
предварительного опроса по выбору 
общественной территории для благо-
устройства. Судя по выполненному 
эскизу, должно быть не только красиво, 
но и функционально. Депутат Перво-
уральской городской Думы Дмитрий 
Чураков рассказал, что здесь планируют 
разбить сквер, установить воркауты для 
занятия спортом, дорожки, освещение, 
скамейки для отдыха.

Уличная мебель, экотропы и детская 
площадка могут появиться на набереж-
ной в посёлке Кузино. Это место, по вос-
поминаниям местных жителей, прежде 
было популярным. Однако со временем 
из-за плохого состояния территория 
стала менее посещаемой. Кузинцы на-
деются, что реконструкция набережной 

сделает её визитной карточкой посёлка. 
Работы подразумевают оборудование 
зон отдыха, детской игровой площадки, 
освещения, установку уличной мебели 
и создание экотроп вдоль пляжа.

Некоторые жители посёлка уже 
приняли участие в предварительном 
голосовании, отдав предпочтение 
благоустройству набережной в Кузино. 
Впереди – финальный этап народного 
волеизъявления. 

Заметим, программа благоустройс-
тва действует по принципу софинан-
сирования – средства поступают из  
городского и областного бюджетов. В 
связи с этим администрация города на-
стоятельно просит жителей не оставать-
ся равнодушными, принять активное 
участие в рейтинговом голосовании. 
Чем больше первоуральцев проголо-
сует, тем весомей станет областная 
поддержка. 

Что касается прошлого года, то, как 
известно, победителем стал парк воз-
ле ДК имени Ленина, где размещается 
театр «Вариант». Денежные средства 
на благоустройство выделены в полном 
объёме, весной начались подготови-
тельные работы. Подрядчик занялся 
кронированием деревьев, планировкой, 
заказал малые архитектурные формы. 
Проект будет полностью соответство-
вать утверждённым эскизам.

ДЕЛАЕМ ГОРОД 
КОМФОРТНЕЕ

УБОРКА В ПЕРВОУРАЛЬСКЕ
Работники коммунальных служб Первоуральска 

перешли на летний режим работы.

Коммунальщики убирают грязь, которая скопилась 
вдоль дорог после зимы, моют ограждения. Пыль впе-
ремешку с противогололёдной смесью рабочие убирают 
вручную или с помощью спецтехники. Параллельно про-
езжую часть очищают пылесосы и КАМАЗы КДМ. Это – по-
вседневная, в основном – ночная работа, чтобы не мешать 
движению прохожих и автомобилистов.

Первоуральцы могут оставлять свои предложения 
на сайте администрации – prvadm.ru. Обращения уже 
поступают, многие из них касаются переполненных урн. 
Руководители города обещают реагировать оперативно, 
устранять нарушения, наводить чистоту и порядок. 

ЦВЕТОЧНОЕ УКРАШЕНИЕ
Скоро клумбы Первоуральска украсят петунии, 

бархатцы, цинерарии, кохия, колеус. 

Всего на высадку цветов и обслуживание клумб в 
городе в этом году выделено более 2,5 миллиона рублей.

В ближайшее время будут оформлены клумбы на на-
бережной Нижне-Шайтанского пруда, в сквере имени Дани-
лова, у Инновационного культурного центра, на проспекте 
Ильича. Традиционно появится оригинальная цветочная 
клумба в виде надписи «Первоуральск» на улице Ленина. 
Украсят город и вазоны.

По условиям контракта, полив цветников после посадки 
будет осуществляться не менее двух раз в неделю. В слу-
чае гибели цветочной рассады или вандальных действий, 
цветник восстановят в течение 24 часов.

УЛИЧНЫЙ КИНОТЕАТР
Теперь первоуральцы смогут смотреть фильмы 

под открытым небом.

В городе завершается обустройство уличного киноте-
атра. Его разместили в самом центре – вблизи площади 
Победы.

Экран кинотеатра закрепили на стене Дворца культуры 
Первоуральска со стороны библиотеки. Зрительный зал 
тоже уже оборудовали – деревянные скамейки разместили 
на склоне возле ДК. До того, как приступить к этим работам, 
здесь реконструировали лестницы. Тестировать кинотеатр 
уже начали: проводят пусконаладочные работы. 

Открытие кинотеатров под открытым небом – популяр-
ная тенденция для комфортных городов. Площадки для 
просмотра фильмов и трансляций под открытым небом 
есть в Екатеринбурге, Санкт-Петербурге и Москве.

ПЕРВОМАЙСКАЯ 
ДЕМОНСТРАЦИЯ

В Первоуральске начался приём заявок на участие 
в первомайской демонстрации.

Администрация города готова поддержать инициативу 
Координационного совета профсоюзных организаций о 
проведении демонстрации трудящихся, посвящённой 
празднику Весны и Труда, на площади Победы.

Руководителям профсоюзных комитетов предприятий, 
учреждений и организаций рекомендовано принять актив-
ное участие в подготовке и проведении праздника.

Традиционный маршрут движения колонн в этом году 
будет скорректирован в связи с новой дорожной развяз-
кой, но основной этап останется прежним – по площади 
Победы.

В 2022 году данное мероприятие собрало 44 коллек-
тива трудящихся, что составило порядка 9 тысяч человек. 

Заявки на участие принимаются до 21 апреля. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
ЦЕНТРА ПОСЁЛКА

ПАРК ПОБЕДЫ

НАБЕРЕЖНАЯ 
В КУЗИНО
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ЗАМЕНА ЛИФТОВ
Глава региона Евгений Куйвашев принял решение 

о переносе на более ранний период замены лифтов 
в 552 многоквартирных домах – тех, 

где собственники формируют фонды капремонта 
на специальных счетах. 

Реализация этого решения позволит ускоренно заменить 
лифты, которые отслужили 25 лет. Согласно принятым 
изменениям, старые лифты в многоквартирных домах со 
спецсчетами должны быть заменены в Свердловской об-
ласти, в том числе – в Первоуральске, до 2025 года. Для 
собственников, на спецсчетах домов которых недостаточно 
средств для покупки оборудования, принято решение при-
менить механизм рассрочки платежей. 

– ТСЖ или УК, заключив договор на замену лифтов, 
оплачивает только 50 процентов стоимости, а оставшуюся 
половину  – ежемесячными платежами в течение пяти 
лет. Причём рассрочка платежа не приводит к увеличению 
стоимости работ, – отметил министр энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Николай Смирнов. 

БЕССРОЧНЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ
Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев 

подписал постановление о порядке предоставления 
единовременных компенсационных выплат 

медицинским сотрудникам, работающим на селе или 
в городах с населением до 50 тысяч человек.

Ранее выплаты по программам «Земский доктор» и 
«Земский фельдшер» утверждались раз в два года, согласно 
принятому решению, с 2023 года в нашем регионе действие 
данного алгоритма становится бессрочным.

Единовременные компенсационные выплаты в размере 
1,5 миллиона рублей будут предоставлены врачам, а 750 
тысяч рублей – фельдшерам, акушеркам и медицинским 
сёстрам фельдшерских и фельдшерско-акушерских пунктов, 
врачебных амбулаторий, центров (отделений) общей вра-
чебной практики (семейной медицины), которые переехали 
на работу в сельские населённые пункты либо посёлки го-
родского типа в удалённых и труднодоступных территориях.

Также врачи получат 1 миллион рублей, а фельдшеры, 
акушерки и медицинские сёстры – 500 тысяч рублей, если 
они переехали на работу в не входящие в перечень удалён-
ных и труднодоступных территорий населённые пункты, где 
живут до 50 тысяч человек.

Отметим, для привлечения врачей и фельдшеров для 
работы в отдалённых и сельских территориях в Сверд-
ловской области реализуется ряд мер поддержки – это и 
предоставление жилья в формате выдачи жилищных серти-
фикатов, и компенсаций за найм, и финансовая поддержка 
в рамках программ «Земский доктор», «Земский фельдшер» 
– выплата единовременного пособия в размере 35 тысяч 
рублей. За время реализации программы «Земский доктор» 
с 2012 года и «Земский фельдшер» с 2018 года в больницы 
региона привлечено 1198 медицинских работников.

ВИРТУАЛЬНЫЕ 
КОНЦЕРТНЫЕ ЗАЛЫ

Свердловская область поделилась опытом 
создания виртуальных концертных залов в рамках 

Всероссийского семинара-дискуссии, который 
проходил в Свердловской филармонии. 

Учреждение является лауреатом Всероссийского кон-
курса лучших практик виртуальных концертных залов, на 
текущий момент филармонией открыто 110 виртуальных 
залов, часть из них создана в рамках национального при-
оритетного проекта «Культура». К 2024 году планируется 
открыть виртуальные площадки в каждом муниципалитете.

– Сложно переоценить то, что делает наша филармония 
в области популяризации музыкального искусства. В Сверд-
ловской области проживает более 4,3 миллиона человек, из 
них более 2 миллионов – в маленьких населённых пунктах. И 
позиция губернатора Евгения Куйвашева однозначна: люди 
повсеместно должны чувствовать себя включёнными в куль-
турную жизнь, – заявила министр культуры Свердловской 
области Светлана Учайкина.

В семинаре принимали участие представители более 
15 регионов России. Они обсудили создание системы 
виртуальных концертных залов как инструмента развития 
филармонического искусства и обменялись опытом в об-
ласти медиавещания.

Напомним, система онлайн-трансляций Свердловской 
филармонии позволяет смотреть и слушать в режиме реаль-
ного времени и в записи лучшие концерты из Большого зала 
в Екатеринбурге. Работу виртуальных концертных залов в 
муниципалитетах организуют волонтёры филармонии, кото-
рые составляют афишу «виртуального» филармонического 
сезона, осуществляют продвижение концертов, организуют 
показ онлайн-трансляций на местах.

Э

АКТУАЛЬНО

ДЕТСКИЙ ОТДЫХ

Н
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то общественный со-
ветник заместителя 
губернатора Сверд-
ловской области Ви-
талий Вольф. Ему 

вручён знак отличия «За 
заслуги перед Свердлов-
ской областью» II степени. 
Региональные награды по-
лучат и две представитель-
ницы местного отделения 
Свердловской областной 
общественной организации 
ветеранов войны, труда, бо-
евых действий: председатель 
Лидия Копытова и бухгалтер 

а ремонт школ потратят 67 
миллионов, детских садов 
– 82, организаций дополни-
тельного образования – 18. 
Обновление ждёт 24 органи-

зации. Работы уже начались в детских 
садах. Там проведут капитальные ре-
монты разных видов. В частности, за-
менят окна, отмостки зданий, кровлю, 

ПУТЕВКИ НА ОЗДОРОВЛЕНИЕ
Завтра стартует приём заявлений в загородные 
и санаторные оздоровительные лагеря на летний период.

 течение года дети в возрасте от 6 до 17 лет имеют 
право на однократное получение путёвки в заго-
родный оздоровительный лагерь или санаторий, в 
оздоровительный лагерь на побережье Чёрного моря 
во время каникул, а также неоднократное получение 

путёвки в лагерь с дневным пребыванием. Заявления будут 
приниматься до 30 апреля.

Регистрация заявлений для получения путёвки в загород-
ные оздоровительные лагеря во время школьных каникул осу-
ществляется в электронном виде через Федеральную государс-
твенную информационную систему «Единый портал государс-
твенных и муниципальных услуг» (https://www.gosuslugi.ru/),  а 
также портал образовательных услуг «Е-услуги. Образование» 
(https://zol-edu.egov66.ru/).

Если у заявителя нет возможности зарегистрироваться 
самостоятельно, то помогут специалисты МФЦ. 

Для этого необходимо позвонить на горячую линию по 
телефону: 8(343) 273-00-08. При посещении МФЦ необходимо 
иметь при себе паспорт заявителя, свидетельство о рождении 
ребёнка, при достижении 14-летнего возраста – свидетельство 
о рождении и паспорт ребёнка.

РЕМОНТЫ ДЕТСКИХ УЧРЕЖДЕНИЙ
В этом году на ремонт образовательных учреждений Первоуральска выделено 
167 миллионов рублей. 

наружное освещение и ограждения, 
заасфальтируют дорожки. В некото-
рых дошкольных учреждениях отре-
монтируют фасады, входные группы, 
системы водоснабжения, водоотведе-
ния и отопления, установят игровые 
площадки с искусственным покрытием. 

Школы ждут капитальные ремонты 
помещений, спортивных площадок, 

НАГРАДЫ
Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев вручил 
государственные награды Российской Федерации, награды 
Президента России и Свердловской области выдающимся 
уральцам. Среди них – и наши земляки.

Татьяна Лагутина. Они много 
лет эффективно работают с 
пенсионерами Первоураль-
ска и за добросовестный труд 
удостоены знаков отличия 
Свердловской области «За 
заслуги в ветеранском дви-
жении».

Гу бе р н ато р  Е в ге н и й  
Куйвашев, поздравляя на-
граждённых, отметил:

– Для меня огромная 
честь – вручить вам государс-
твенные награды и знаки от-
личия Свердловской области. 
Своими профессиональными 

достижениями, успехами 
в общественной жизни вы 
укрепляете добрую славу 
Свердловской области –  
кадровой кузницы России. 

Региона, где живут и работа-
ют талантливые, энергичные, 
трудолюбивые, добросо-
вестные люди, настоящие 
патриоты и подвижники.

фасадов, приобретение нового обо-
рудования и капитальные ремонты 
кабинетов в рамках программы «Точка 
роста». Кроме того, в дворовом клубе 
«Кристалл» обновят помещения, а в 
Центре развития детей и молодёжи 
оборудуют коворкинг-центр и отремон-
тируют спортивный зал. Ремонтная 
кампания в школах будет проводиться 
преимущественно в летние каникулы, 
во время работ в детских садах места 
воспитанникам предоставят в других 
дошкольных учреждениях.
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САМЫЕ ВЕСЁЛЫЕ
Новотрубники сыграли в КВН. 

За звание самой весёлой и находчивой боролись пять 
команд: «Стальные баллоны», «28 негритят», «На раз», 
«Утомлённые сменой» и «Анатомия металла». Первые 
– новички сезона – команда баллонного цеха, вторые 
– представители ремонтно-механического, остальные 
– сборные, в которых объединились работники разных 
подразделений предприятия. Темой вечера стал слоган: 
«Осторожно, большая компания» – общий для игр КВН 
всех предприятий, входящих в состав Трубной Металлур-
гической Компании. 

Конкурсантам предстояло пройти три этапа: привет-
ствие, биатлон и домашнее задание. Шутки, отмечают 
участники, придумывали сами. В их основе – жизненные 
ситуации и рабочие моменты. 

За выступлением команд следили не только болельщи-
ки, но и члены жюри, в состав которого вошли: управляю-
щий директор ПНТЗ ТМК Владимир Топоров, директор по 
управлению персоналом Наталья Бабилурова, директор 
по производству Константин Батюков, коммерческий ди-
ректор Алексей Мухин, начальник управления экономики 
труда и организационного развития Ксения Шакурова, 
председатель профкома Сергей Ошурков, начальник цеха 
эксплуатации подъёмных сооружений Алексей Семенюк, 
а также приглашённый гость – чемпион высшей лиги КВН 
Игорь Караваев. 

Судьи обращали внимание не только на чувство юмора 
игроков, но и на их актёрские таланты, а также подготов-
ленные костюмы, декорации, музыкальное сопровождение 
и, конечно же, соответствие выступлений заявленной теме. 

Более двух часов песен, шуток и юмора, борьба шла 
практически на равных. Лучшей, по мнению жюри, стала 
команда «Анатомия металла». Именно эта сборная дока-
зала, что металлурги умеют не только слаженно и хорошо 
работать, но и с юмором смотреть на повседневные заботы 
и свой трудовой путь.

Впервые в этом году победителю заводского фестиваля 
был вручён переходящий кубок КВН. Подарком для самых 
весёлых и находчивых стала путёвка на корпоративную 
базу отдыха «Сосновый бор», где новотрубники отдохнут 
по специальной программе «Команда». 

О САМОМ ВАЖНОМ
Профсоюзный комитет Первоуральского 
новотрубного завода провёл форум 
«Планета здоровья». 

Уникальное мероприятие посетили почти три сотни 
новотрубников и их детей. Составляя программу форума, 
организаторы уделяют особое внимание вопросам сохра-
нения здоровья. Раскрыть тему стараются комплексно, 
приглашая спикеров по разным направлениям. Так, на-
пример, благодаря тренеру по речевым коммуникациям, 
участники узнали, как речь способна влиять на психо-
логическое и физическое здоровье. Профессиональный 
нутрициолог рассказала про полезные привычки для 
укрепления здоровья. Физорг ПНТЗ Дмитрий Осламенко 
рассказал о соревнованиях, которые ежегодно прово-
дятся в рамках корпоративной спартакиады и о том, где 
заводчане могут заниматься спортом бесплатно. Обсу-
дили члены профсоюзного комитета и вопросы охраны 
труда, а также дальнейшие планы работы в данном на-
правлении. Доброй традицией форума стали творческие 
мастер-классы. В этот раз взрослые под руководством 
педагогов художественной школы расписали акрилом 
разделочные доски. 

А пока родители говорили о важном, дети участвовали в 
эстафетах и квестах, осваивали азы мыловарения и дрес-
сировки. В завершении организаторы отметили, что в этом 
году на «Планете здоровья» оказалось в два раза больше 
участников, чем в прошлом, а значит, форум «Планета 
здоровья» станет ещё одной доброй традицией профкома.

– Люди получают много полезной информации, ин-
тересно проводят выходной день всей семьёй. В этом 
ценность и важность форума, – отмечает председатель 
профсоюзной организации Сергей Ошурков. 

Заводчане подчёркивают значимость полученных 
знаний:

– Здоровье – это самое важное в жизни. Поэтому 
та информация, которую мы получили, полезна и будет 
актуальна всегда. Здоровье сотрудников – это основная 
ценность нашей компании, – говорит участник форума, 
начальник цеха средств неразрушающего контроля и ме-
трологии Константин Зыков. 

Уникальный формат «Планеты здоровья», отметим, 
оценили не только участники. В прошлом году по итогам 
всероссийского отбора именно данное мероприятие 
было признано лучшим на всероссийском уровне. На 
интеллект-форуме «Профсоюзы 21 век. Горизонты и 
барьеры» профком ПНТЗ был удостоен награды побе-
дителя престижной премии «Профсоюзный авангард» в 
номинации «Акция».

ва десятка эковолонтёров и 
жителей города провели убор-
ку в роще за городской мече-
тью. Лесной участок активисты 
«Города Первых» курируют 
уже не первый год. Ежегодно 

с 2019-го здесь проводился масштабный 
экологический квест «Чистые игры». Со-
ревнования за Кубок чистоты в этом году 
пройдут в парковой зоне в районе улицы 
Емлина, а рощу у «прудков» решили при-
вести в порядок в рамках воскресного 
субботника. На уборку вышли и обще-
ственники, и жители района:

– Гуляем здесь с детьми и с соба-
кой почти каждый день, живём рядом, 
поэтому вместе с соседями решили 
присоединиться к уборке. Если будет 
чисто, то и людям здесь будет приятнее 
находиться, гулять с детьми, общаться. 
Это же здорово, когда вокруг тебя полный 
порядок, – делится Ксения Степанидина. 

Деятельность общественного дви-
жения «Город Первых» поддерживает 
Первоуральский новотрубный завод 
Трубной Металлургической Компании, 
в частности, предприятие выделило 
средства на приобретение перчаток, 
пакетов для мусора и другого инвента-
ря для субботника. К слову, заводчане 
являются постоянными участниками 
мероприятий, которые проводят экоак-
тивисты. С момента создания в «Городе 
Первых» – кладовщик баллонного цеха 
ПНТЗ Светлана Тухватуллина. 

– Субботники, «Чистые игры», эко-
сплавы, «Утилизация» – стараюсь 
участвовать во всех акциях. Хочется по-
могать, приносить пользу, делать наши 
улицы чище. В городе, к сожалению, 
мусора меньше не становится, а вот по-
сле экологических сплавов по Чусовой 
ситуация изменилась: туристы стали 
более ответственными и увозят отходы 
с собой. Со временем, надеемся, улуч-
шится обстановка и в городской черте. 
Хочется попросить жителей не мусорить, 
тогда не надо будет и убирать, – говорит 
Светлана Тухватуллина. 

Новотрубница участвует не только в 
субботниках, которые проводит «Город 
Первых», вместе с коллегами ежегодно 
выходит на уборку города, а с семьёй и 
соседями наводит чистоту вокруг дома. 
Таких неравнодушных к состоянию 
окружающей среды людей и объединяет 
общественное движение. Школьники и 
педагоги, молодёжь и представители 
старшего возраста вместе участвуют в 
акциях, организованных «Городом Пер-
вых». Евгений Каладжиди, например, 
учится в 9 классе. Вот уже три года Женя 
– активный волонтёр. 

Более полутонны мусора собрали 
участники очередного субботника, 
организованного общественным 
движением «Город Первых».

ДЕЛАЮТ ГОРОД ЧИЩЕ

– Просто появилось желание по-
мочь природе, вижу, как грязно вокруг, 
и хочется что-то сделать. Планета у нас 
одна, и, если все будут мусорить, и никто 
не будет убирать – природа погибнет. Я 
надеюсь, что если люди будут видеть, 
как чисто становится вокруг, то они уже 
не смогут бросить сюда свои отходы, а 
донесут их до ближайших контейнеров 
или урны. Радует, когда вместе с во-
лонтёрами участвуют горожане. Мне 
кажется, жить в грязи не хочет никто, но 
многим просто лень выйти на субботник, 
а ещё – надежда на кого-то, например. 
Но мы понимаем, что тем же дворникам 
не под силу убрать весь город, поэтому 
проводим такие акции, – рассказывает 
Евгений Каладжиди. 

Десятиклассница Арина Зартдинова 
признаётся: видеть чистые улицы после 
субботника – лучшая награда для неё:

– Учитель биологии привела нас с 
одноклассниками на «Чистые игры» в 
2019 году, с тех пор я не только участвую 
во всех экологических квестах, но и в 
других мероприятиях «Города Первых». 
Сколько их было всего, не считала. Мне 
просто нравится помогать природе и не-
равнодушным людям, – говорит Арина. 

Дарья Поверинова учится в школе  
№ 5, живёт в другом районе, но и она 
вошла в число участников субботника в 
роще за «прудками». 

– Мне кажется, неважно: мой район 
или нет, главное, что месту требуется 
генеральная уборка, поэтому я здесь. 
Участвую в субботниках не первый раз, 
по моему мнению, это самый действен-
ный способ призвать людей к сознатель-
ности. Вот увидит человек, что тут кто-то 
убирает и, может быть, в следующий раз 
ему уже будет стыдно выбросить здесь 
свой мусор, – говорит Дарья. 

Елена Попова – учитель начальных 
классов. Она не только принимает уча-
стие в субботниках «Города Первых», но 
и занимается экологическим просвеще-
нием своих учеников:

– Приглашала на урок лидера «Го-
рода Первых» Данилу Шестакова, 
который рассказал ребятам о важности 

раздельного сбора мусора. Мы в классе 
собираем использованные батарейки, 
сдаём их потом. Всё дело – в воспита-
нии. Вот если мама с дочками пришла 
на субботник и убирает в роще, то эти 
дети не будут бросать мусор себе под 
ноги. Поэтому и я стараюсь показывать 
своим ученикам пример, больно же 
смотреть, когда прекрасную природу 
так загрязняют. Вот сегодня радостно 
на душе то того, что внесла свой вклад 
в такое хорошее дело, и ещё один уча-
сток города стал чище, – делится Елена 
Попова.

Для Марики Колесовой участие в 
субботниках – зов души и сердца:

– Люблю природу. В детстве много 
времени проводила в саду, и буквально 
на моих глазах территория вокруг заму-
соривалась. В какой-то момент поняла, 
что надо что-то делать. И начала: вместе 
с мамой, друзьями каждый год приби-
раем карьер в Решётах. Когда видишь 
мусор, который лежит просто в несколь-
ко слоёв, плакать хочется. Но плакать 
некогда, надо убирать. Взяли шефство 
над территорией. А ещё неподалёку от 
дома есть две красивые аллейки, там 
тоже прибираем, участвуем, когда по-
зволяет время, в субботниках «Города 
Первых». Не все хотят жить в мусоре, но 
и не каждый готов выйти на уборку. Да, 
активных людей немного, но они есть, 
и если вместе системно работать, то, я 
уверена, можно добиться результата, – 
считает Марика Колесова. 

Результатом уборки в роще за город-
ской мечетью стали десятки мусорных 
пакетов, почти полтонны пластика, 
стекла и других отходов, собранных 
экоактивистами и неравнодушными 
горожанами в парковой зоне. А во-
лонтёры уже готовятся к следующей  
акции чистоты и приглашают всех же-
лающих принять участие в преображе-
нии территории города. В субботу, 15 
апреля, в 12:00 начнётся субботник на 
территории у «ФриМаркета» (ул. Труб-
ников, 46А). Перчатки, пакеты и весь 
необходимый инвентарь организаторы 
предоставят. 

а водную прогулку 
по Чусовой отправи-
лись 12 сотрудников 
предприятия. Они 
стали первыми не 

только в сезоне. Активные 
заводчане опробовали новый 
маршрут – по той части реки, 
что проходит через город 
– от Сажинского моста, что 
в Первомайке, до посёлка 
Билимбай. Несмотря на то, 
что обычно туристы-новотруб-
ники покоряют более сложные 
участки рек, на пути их ждали 
и отмели, и «расчёски», и 

ОТКРЫЛИ СЕЗОН
перекаты, и болота, а главное 
– красивейшие пейзажи. 

Турклуб ПНТЗ существует 
уже более десяти лет. За это 
время сплавы полюбились 
многим. Работников, ведущих 
активный образ жизни, на 
предприятии поддерживают 
– в этом году специально для 
любителей водных прогулок 
были приобретены ещё два 
больших, 10-местных, ката-
марана:

– А значит, мы сможем 
привлечь к активному отдыху 
большее число новотруб-

ников и членов их семей, 
– говорит руководитель тур-
клуба ПНТЗ ТМК Станислав 
Ведерников. 

К слову, план на ближай-
шее время уже есть. Помимо 
Чусовой, новотрубники плани-
руют пройти по рекам Исеть, 
Серга, Юрюзань и Ай. Кроме 
того, представители предпри-

ятия примут участие в Чемпи-
онате Уральского федераль-
ного округа по рафтингу. 

Организацией сплавов 
деятельность заводского 
турклуба не ограничивается. 
Для работников и членов их 
семей на постоянной основе 
проводятся походы выход-
ного дня. 

Турклуб ПНТЗ ТМК организовал первый в этом году сплав. 
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НОВОСТИ

ВЕРНИСАЖ В БИБЛИОТЕКЕ
В залах библиотеки на улице Емлина 

открылась выставка работ Юрия Коршева.

На суд зрителей художник представил портреты, пейза-
жи, натюрморты и несколько десятков скульптур из коряг. 
Среди живописных работ художник представил три направ-
ления: натюрморты, лесные и морские пейзажи. Именно они 
заинтересовали зрителей. А среди скульптур популярность 
завоевали фигуры животных. Более 60 лет назад Юрий 
Коршев начал рисовать карикатуры в газетах. За несколько 
десятилетий работы первоуральца выставлялись во многих 
городах России. Сейчас художнику 87 лет, но он продолжает 
писать. Рассказывает, что темы для своих будущих произ-
ведений находит в окрестностях города.

ДОСТАВКА ПЕНСИЙ
«Почта России» и Фонд пенсионного и социального 

страхования готовятся к переходу с 1 мая
на новый порядок доставки пенсий и соцвыплат. 

Весной Госдума приняла закон об исключительном 
праве «Почты России» доставлять пенсии, выплачиваемые 
наличными деньгами. Раньше этим могли заниматься аль-
тернативные службы доставки. Их услугами пользовались 
порядка 15 процентов пенсионеров. Людям по-прежнему 
будут привозить пенсии на дом, делать это теперь станет 
только служба «Почты России». Кроме того, можно будет 
получить свои деньги на кассе в почтовом отделении или 
через банк – на карту.

З

В

а эффективную организацию 
и проведение профилактичес-
ких мероприятий в период 
пандемии новой коронави-
русной инфекции награж-

дены 14 больниц региона, в том чис- 
ле – городская больница Первоураль-
ска. В Свердловской области работали 
178 стационарных прививочных кабине-
тов, 56 выездных пунктов вакцинации, 
3637 мобильных бригад для вакцинации 
в учебных заведениях. Работа по ран-
нему выявлению заболеваний, опасных 
для здоровья уральцев, ведётся благо-
даря нацпроекту «Здравоохранение».

Работа по вакцинации против ко-
ронавирусной инфекции велась с утра 

ВЫСОКАЯ ОЦЕНКА
Региональный Минздрав подвёл итоги работы по медицинской профилактике за 2022 год. 

и до позднего вечера, семь дней в не-
делю. Пропускная способность каждого 
кабинета вакцинации в поликлиниках в 
среднем доходила до 180 человек в день. 
Это – хороший опыт, который актуален 
для борьбы с другими инфекциями, на-
пример, корью и дифтерией, которые 
периодически фиксируются на нашей 
территории.

Как только эпидобстановка стаби-
лизировалась, свердловские медики 
совместными усилиями в короткие сроки 
наверстали упущенное, по числу про-
филактических медицинских осмотров 
и диспансеризации взрослого населения 
Свердловская область в 2022 году до-
стигла уровня «доковидного» 2019 года. 

Александр Рожин, главный врач 
Первоуральской городской больницы 

семирный день здо-
ровья позволяет 
вспомнить о важ-
ности душевного и 
физического здо-

ровья. На своевременную 
профилактику опасных забо-
леваний направлена работа 
Первоуральской городской 
больницы. Участковые тера-
певты и фельдшеры поликли-
ник выдают направления на 
диспансеризацию, популяри-
зируя здоровый образ жизни. 
Так, за первый квартал этого 
года почти 9300 первоураль-
цев прошли диспансеризацию 
и профилактические осмо-
тры. По итогам проведённых 
обследований, у 556 перво-
уральцев вновь выявили за-
болевания, среди которых 
есть онкология, заболевания 
сердца, сосудов, органов 
дыхания и пищеварительной 
системы.

Записаться на диспан-
серизацию и получить на-

К ВСЕМИРНОМУ ДНЮ ЗДОРОВЬЯ
В 2023 году эта дата, имеющая девиз «Здоровье для всех», 
приурочена к 75-летию со дня создания ВОЗ. 

правления на обследования 
можно у своего участкового 
врача во время приёма либо в 
отделении профилактики при 
поликлинике. Первый этап 
диспансеризации включает в 
себя измерение артериально-
го давления, взятие анализа 
крови на сахар и холестерин, 
ЭКГ, флюорографию, рентген 
и маммографию. Женщины 
обследуются у гинеколога.

Весь апрель по субботам 
диспансеризацию проводят 
две поликлиники: на улице 
Металлургов (с 8 до 12 часов) 
и на улице Емлина (с 9 до 12 
часов).

На профилактику заболе-
ваний, прежде всего – сердеч-
но-сосудистых, направлена 
работа медиков Центра здо-
ровья, который вот уже более 
10 лет действует при поликли-
нике № 2. Здесь любой жи-
тель Первоуральска в возрас-
те от 18 лет может бесплатно 
проверить давление, зрение, 

функцию дыхания, измерить 
уровень сахара и холестерина 
в крови. В Центре здоровья 
можно пройти обследование 
на современном оборудова-
нии – кардиовизоре. Специ-
альные датчики фиксируют 
сердечные импульсы, прибор 
их обрабатывает, результат 
появляется на экране в виде 
3D-картинки. Зелёный цвет 
означает, что сердечная мыш-

ца – в норме. Врач Центра 
здоровья обязательно на-
правит обследуемого к опто-
метристу, который проверит 
зрение и обследует глазное 
дно на специальном приборе 
– рефрактометре.

Центр здоровья работает 
по будням, записаться на 
обследование можно по теле-
фону: 8 (3439) 64-19-18, с 10 
до 15 часов.


